
Date de la réunion : 23 Novembre 2023

Lieu de la réunion : CCAS Fonsorbes

Membres présents

Sonia Arfaoui, Thomas Berment, Pierre Capderrey, Nina Capderrey, Sandrine Fédou,
Franck Fédou, Benoît Perrichet, Hervé Roberton, Guy Martin,

Membres excusés / absents

Patrick Bennani, Viviane Bescos, Emilie Brun, Valérie Fabre, Benoît Guérin, Didier
Fonteneau, Yannick Kerviche, Jean-Michel Lesellier, Alain Petit,

Ordre du jour :
● Suivi des actions d’aménagement (chemin des Pyrénées, Bancs, arbres,

Vidaillon, …),
● Prochains projets du CQ (aménagements, Caminous, projet participatif, ...),
● Bilan de l’année, de l’Assemblée générale, de la fête des voisins.

Synthèse et suivi d’action CQ / Mairie
Date

d'origine Sujets* Statut

29/06/2023 Nouvelles propositions de positionnement d'arbres dans le quartier
pour campagne de plantation 2024

Pas d’avancement depuis
le 29/06/2023

17/02/2022 Pose de panneaux de limitation de circulation des Caminous et
suppressions des obstacles (pierres et barrières)

Pas d’avancement depuis
le 12/01/2023

08/07/2021 Aménagement d'un stop chemin du Riouvet à l’intersection avec le
chemin du Vigné : suivre relance Muretain Agglo

Pas d’avancement depuis
le 26/10/2022

21/04/2022 Aménagement de l'Intersection impasse du Soleil et de la route de
Fontenilles : Date des travaux d’élargissement ?

Pas d’avancement depuis
le 16/02/2023

23/06/2022
Projet cabine boite à livres : CQ valide demande de construction
M. Christophe ARCHIDEC, Directeur du Pôle Éducatif et Social est
venu présenter le projet. Coordination avec Sandrine FEDOU.

Emplacements décidés en
CQ, RDV avec Gilbert

CANILLO pour
propositions

1



Date
d'origine Sujets* Statut

22/09/2022
Revoir l’éclairage des 3 passages piétons devant l’école de la
Béouzo.

Pas d’avancement depuis
le 16/02/2023

12/01/2023
Cheminements piétonniers aux abords de l’école entre chemin
Marial et chemin de la Béouzo

Pas d’avancement depuis
le 16/02/2023

(*) les points sont détaillés ci-dessous

Pour une meilleure lisibilité dans le suivi des sujets, les avancements depuis la dernière
réunion sont identifiés en bleu dans les chapitres suivants.

Projet Pumptrack
25/05/2023 : Présentation du projet par M. Christophe ARCHIDEC, Directeur du Pôle
Éducatif et Social :
L’objectif est de créer un espace de convivialité autour d’un circuit de pump-track (de loisir),
hors zone inondable, en accès libre, tout en laissant un espace suffisant pour les activités de
l’école. Il y aura 2 circuits adaptés à 2 tranches d’âge (0-6 ans, et 7+), un point d’eau.
La mairie est en train de préparer un cahier des charges pour monter un marché public.
Le budget a été défini. Objectif de démarrer les travaux fin 2023 de manière à pouvoir
bénéficier de subventions publiques. Un parking auto est prévu, ainsi qu’un aménagement
piétonnier depuis le parking du cimetière.
Le CQ propose de ne pas négliger la végétalisation des abords, conserver un circuit autour
de l’aménagement pour permettre les activités sportives (cross de l’école).
La rénovation du terrain de pétanque peut-il être intégré au projet, avec une végétalisation
pour créer de l’ombre (arbres) et des points de repos (bancs) ?
Est-ce qu’il serait possible d’intégrer des tables de ping-pong d’extérieur.

29/06/2023 : Benoît GUERIN représentera le CQ à la réunion technique organisée par la
mairie le mercredi 5 juillet 2023 10:30-12:00, salle du conseil municipal. Le CQ propose les
suggestions d’aménagement et points de vigilance suivants :

● Mettre en place une clôture sécurisée entre le Pumptrack et le chemin Marial,
● Prévoir des espaces ombragés suffisants, notamment à proximité de 4 bancs et

poubelles à proximité immédiate du Pumptrack,
● Prévoir un cheminement piétonnier autour du Pumptrack, permettant la circulation

des poussettes vers le vidaillon, et autorisant le cross annuel de l’école,
● Vérifier que le projet a obtenu l’aval de l'ensemble des personnels des écoles de la

Béouzo (directeurs, enseignants, ALAE, …) et pas seulement la directrice par intérim
du mois de mai de l’école primaire,
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● Aménager quelques places de parking devant le Pumptrack, notamment PMR,
● Prévoir une micro-forêt sur la partie inondable de la zone,
● Installer une des 2 boites à livres demandé par le CQ,
● Prévoir à proximité 2 tables de ping-pong en béton,
● Réhabilitation du boulodrome avec des arbres et 2 bancs / poubelle entre le

boulodrome et l’aire de jeux,
● Ajouter un panier de basket sur la place bétonné entre le gymnase et le city Park, ou

mieux encore, un baby-city pour les plus petits,
10/07/2023 : CR de la réunion "Pumptrack" du 05/07/2023 à la mairie :
L'objectif était surtout de parler du contenu du cahier des charges du Pumptrack qui est
finalisé ; celui-ci contient quelques demandes concernant son environnement immédiat,
mais peu précises pour l'instant (bancs + zones d'ombrage). Les sociétés consultées doivent
faire des propositions. Les détails seront mis au point ensuite et nous seront consultés.
Mais le projet ne concerne pas l'aménagement de l'ensemble de la zone.
Cependant, Martine VITET et moi avons insisté pour qu'il existe un projet plus global afin de
décider des détails du Pumptrack en fonction de celui-là. Une action est lancée en ce sens
pour une intervention du Lycée agricole d'Auzeville qui pourrait travailler ce projet (comme à
été fait pour le parc de Cantelauze et celui des Lavoirs).
Le CQ participera à son élaboration. À suivre donc. Ce sera pour des tranches
d'investissement ultérieures.
Pas de clôture possible côté chemin Marial. Cela n'est pas préconisé pour l'accès à de telles
zones récréatives.
26/10/2023 : Pas d’avancement. Les recommandations du CQ ont-elles été prises en
compte / retenues ? La mairie peut-elle venir présenter les détails techniques du projet au
CQ ?
23/11/2023 : Le projet avance. Les Offres de 2 entreprises ont été reçues (suite
lancement de marché publique) et doivent être présentées au Conseil Municipal du 11
décembre 2023. A cette occasion la meilleure offre sera votée. Objectif : lancement
des travaux Janvier 2024 pour livraison fin Avril 2024.
Voici les décisions concernant les propositions du CQ autour de cet aménagement :

● Mettre en place une clôture sécurisée entre le Pumptrack et le chemin Marial : La
clôture existante sera maintenue.

● Prévoir des espaces ombragés suffisants, notamment à proximité de 4 bancs et
poubelles à proximité immédiate du Pumptrack : un espace loisir va être créé avec
un ou 2 bancs, une poubelle et un point d’eau résistant aux dégradations.

● Prévoir un cheminement piétonnier autour du Pumptrack, permettant la circulation
des poussettes vers le vidaillon, et autorisant le cross annuel de l’école : Un
cheminement autour du Pumptrack est prévu, mais la qualité de finition n’est
pas encore définie.
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● Vérifier que le projet a obtenu l’aval de l'ensemble des personnels des écoles de la
Béouzo (directeurs, enseignants, ALAE, …) et pas seulement la directrice par intérim
du mois de mai de l’école primaire : Le projet a été présenté au conseil d’école de
la Béouzo, et les ajustements ont été pris en compte, avec notamment
l'aplanissement du merlon qui permettra d’augmenter la surface plane utile
pour les activités des classes. Une haie brise-vue sera également positionnée
entre le pumptrack et les habitations adjacentes.

● Aménager quelques places de parking devant le Pumptrack, notamment PMR :
Cette solution n’a pas été retenue car elle réduirait encore l’espace utilisable
de la chaussée, ce qui pose problème pour la circulation des véhicules du
voisinage. Les places PMR sont disponibles devant le gymnase

● Prévoir une micro-forêt sur la partie inondable de la zone : Cette suggestion
n’est pas retenue

● Installer une des 2 boîtes à livres demandé par le CQ : La proposition est retenue,
et l’emplacement sera décidé en concertation avec le CQ.

● Prévoir à proximité 2 tables de ping-pong en béton : la proposition n’est pas
retenue pour ce projet, mais pourra être étudiée dans la phase d'aménagement
du city (voir suivant)

● Réhabilitation du boulodrome avec des arbres et 2 bancs / poubelle entre le
boulodrome et l’aire de jeux, ajouter un panier de basket sur la place bétonné entre
le gymnase et le city Park, ou mieux encore, un baby-city pour les plus petits : Le
City park va faire l’objet d’une mise au normes en 2024. Dans ce cadre, toutes
les propositions du CQ autour de cet espace pourront être étudiées (panier de
basket supplémentaire, réhabilitation du boulodrome, espace de jeu pour les
plus jeunes, plantations, ….)

De nouvelles suggestions sont proposées par le CQ :
● Installer un distributeur de sachet pour récupérer les déjections canines sur le

site, à proximité des poubelles,
● Insister pour que l’espace loisir soit ombragée.

Proposition de sites pour plantation de nouveaux arbres
Pour la campagne de plantation 2023, le CQ propose les sites suivants :

● Pointe au croisement de la rue de l’Aubisque et du chemin des Pyrénées : Etudier
des plantations d'essences avec des racines peu profondes,

● Terre-plein de la rue du Comminges,
● Autour du boulodrome de la Béouzo,
● À proximité du pont du Vidaillon, entre la rue du Gers et la rue de la paix
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● Le long du cheminement du Vidaillon entre la rue du Riouvouet et la route de
Fontenilles : en complément de la capitalisation des jeunes pousses identifiées avec
de la rubalise par le CQ,

● Autour du banc de la route de Fontenilles,
● Dans les rues avec des emplacements prévus et rebouchés hâtivement pour

simplifier la gestion, comme par exemple rue du parc et rue d’escoubarot,
● Entre la rue de l’Aubisque et l’impasse du Soulor, le long des bassins d’orage,
● Sur le parking de l’école de la Béouzo, en utilisant les espaces empierrés ou les

butes de terre,
26/10/2023 : Pas d’avancement. Mme VITET pourrait-elle venir à la prochaine réunion de
CQ du mois de novembre ?
23/10/2023 : Pas d’avancement connu ni de retour quant à l’invitation de Mme VITET.
Action à relancer auprès de la mairie

Valorisation des Caminous
Le Conseil de Quartier propose les pistes d’amélioration suivantes concernant la valorisation
des Caminous de la commune :

1. Mettre en place un entretien renforcé des Caminous (nettoyage, tonte régulière,
évacuation des déchets végétaux, …),

2. Mettre au point un document pour promouvoir les Caminous de la commune. Le plan
de la ville les mentionne depuis les 2 dernières éditions, mais ils ne sont pas bien
mis en valeur. Ce document pourrait reprendre le plan de la ville en filigrane, et
mettre en avant les Caminous,

3. Mettre au point un chemin pédestre sur le thème de “la découverte des Caminous de
Fonsorbes”. Nina Capderrey, Franck Fédou et Benoît Guérin se proposent de
réfléchir à ce cheminement et feront une proposition pour le prochain conseil de
quartier.

29/06/2023 : Objectif finaliser les parcours (Temps, distances et parcours) pour la prochaine
réunion.
26/10/2023 : Pas d’avancement

Conseil de la ville :
Benoit G. participe au conseil de la ville et nous relate les activités.
Le groupe de travail est constitué de 28 personnes habitants de Fonsorbes, dont 8
représentants de quartier.
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L’objectif est de rendre un rapport de synthèse en Fev 2024 sur les différentes études des
plans de circulation de la ville, et d'émettre des recommandations sur la circulation de tous
les types de véhicules et piétons dans la commune.
Le conseil va certainement se décomposer en groupes de travail thématiques.
26/10/2023 : Pas d’avancement connu.

Ateliers biodiversité :
Benoit G. participe aux ateliers biodiversité de la ville et nous relate les activités.
2 réunions se sont déjà tenues et ont abordé les sujets suivants :

● Végétalisation de la commune
● Aménagement de la zone humide de Bidot
● Bassins d’orage supplémentaire chemin des carrelass

L’atelier étudie les SFN (Solutions Fondées sur la Nature), telles que les zones de recharge
des nappes phréatiques, l’installation des puits de fraîcheur, le comptage des oiseaux, et
l’organisation de balades natures à Bidot.
26/10/2023 : Pas d’avancement connu.

Vie du CQ sur les réseaux sociaux :
Le groupe Facebook du CQ commence à prendre un peu de visibilité auprès des habitants
(36 membres suivent le groupe).
Suite à plusieurs sollicitations de groupes politiques, rappeler dans la présentation
Facebook, que le CQ est apolitique, non commercial, et réservé aux habitants du quartier.
Il est décidé de garder le groupe en visibilité publique, mais de soumettre toute publication à
la validation des administrateurs du groupe.
Dans la description, ajouter l’adresse mail du CQ ainsi qu’un lien vers la page du CQ sur le
site internet de la mairie.
Lancer un sondage automatique avant chaque CQ pour collecter les problématiques des
habitants.
Actions : Valérie avec l'appui de Nina
23/11/2023 : Pas d’avancement connu.
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Séances nettoyage des déchets dans le quartier
23/11/2023 : Le CQ propose d’organiser une séance de nettoyage des déchets du
quartier en coordination avec l’association tri-bord. Sandrine se coordonne avec
l’association pour trouver une date commune

Suivi des actions initiées par le conseil de quartier :
1. L’aménagement du chemin entre l’impasse Marial l’impasse du Chasselas aux

piétons et aux cycles, permettrait de relier beaucoup plus facilement ce quartier au
centre-ville et ainsi promouvoir les déplacements doux sur la commune.
17/02/2022 : La mairie indique que la souche est hors les 1,40 m règlementaire pour la
largeur d’un cheminement. Dès que les panneaux « interdit aux véhicules motorisés »
seront livrés, la barrière sera supprimée. Le CQ précise que côté impasse du Chasselas,
il n’y a pas la place de passer avec un fauteuil PMR ni une poussette entre la souche et
la barrière. La réponse de la mairie peut-elle être précisée ?

12/01/2023 : Réponse mairie : Contrairement à ce qui a été dit la barrière ne sera pas
enlevée, d’autant que cela gêne considérablement les éventuels 2 roues motorisés.
26/10/2023 : Pas d’avancement connu depuis le 12/01/2023.

2. L’intersection du chemin du Vigné et du chemin du Riouvouet est une priorité à
droite qui n’est pas indiquée, et du coup très peu respectée par les automobilistes.
08/07/2021 : Réponse mairie en séance : Il est décidé d’aménager un stop sur la rue du
Riouvet, à l’intersection du chemin du Vigné.
26/10/2022 : Réponse de la mairie : Nous relançons le Muretain Agglo et vous tiendrons
au courant.
23/11/2023 : Pas d’avancement connu depuis le 26/10/2022.

3. Intersection impasse du Soleil et de la route de Fontenilles. À cet endroit, le trottoir
est rétréci, et malgré la suppression des indications de voie cyclable, certains usagers
l’utilisent en vélo et trottinettes. Pour les riverains, l’intersection est particulièrement
dangereuse, et des accidents se sont déjà produits entre les automobilistes et des vélos.
Le 21/04/2022 la mairie indique que la voie va être réaménagée et un marquage sera fait
pour la priorité des cyclistes.
26/10/2022 : Réponses de la mairie : Cela a été fait. Vous ne faites pas mention de cette
information au 22/09.
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L’élargissement de la voie cyclable n’a pourtant pas été réalisé. Erreur d’interprétation ?
16/02/2023 : Réponse de la mairie :
Malgré les relances, nous n’avons à ce jour pas de réponse écrite du propriétaire.
Le conseil de quartier s’interroge quant à la divergence de vision entre la mairie et le
propriétaire. Comment peut-on faire pour avancer sur ce sujet ? Une délégation de la
mairie peut-elle faire le déplacement chez le propriétaire pour engager une discussion ?
26/10/2023 : Pas d’avancement connu depuis le 16/02/2023.

4. Installation d’un éclairage public aux niveaux des passages piétons devant les
écoles et la crèche de la Béouzo afin de renforcer la sécurité des enfants lorsqu’ils
traversent, notamment en hiver lorsque la nuit tombe plus tôt ?
22/09/2022 : pas de d’avancement connu (l’installation n’a pas été prévue avec les
travaux d’aménagement de l’été)
26/10/2022 : Réponses de la mairie : Cette demande concerne le SDEHG et non le
Muretain Agglo, c’est pourquoi cet éclairage n’a pas été mis en place concomitamment
aux travaux d’aménagement du cheminement. Pour information de nombreux travaux
demandés au SDEHG ne sont toujours pas réalisés sur la commune et Mme la Maire a
interpellé récemment le Président du SDEHG pour en faire état.
12/01/2023 : Pas d’avancement connu.
16/02/2023 : Réponse de la mairie : Fait
Le conseil de quartier juge que l’éclairage mis en place pour sécuriser les passages
piétons est insuffisant. Il se concentre que sur un passage piéton et il n’éclaire qu’une
petite partie du passage, vu son emplacement et le fait qu’il soit que sur un côté. Il
semble que son but soit plus la sécurisation de l’entrée de l’école que celle du passage
piéton.
Voir les photos.
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26/10/2023 : Pas d’avancement connu depuis le 16/02/2023.

5. Projet cabine boite à livres :
23/06/2022 : La mairie met à disposition des cabines téléphoniques. Le conseil de quartier
propose l’installation chemin de la Béouzo à côté de l’abri bus. Un appel à candidature est
lancé afin de mettre en œuvre le projet : aménagement, décorations, projets collaboratifs
avec le CAJ, écoles…
26/10/2022 : Réponses de la mairie : Il n’y a plus de cabine téléphonique disponible. Nous
pouvons inscrire votre demande pour la construction d’une boîte à livres telle que celle
présente depuis peu devant l’école du Trépadé.
Le CQ valide cette requête.
16/02/2023 : Réponse de la mairie :
Demande transmise aux services techniques sans possibilité de vous donner une échéance à
ce jour.
25/05/2023 : Il est proposé que les jeunes du CAJE puissent contribuer à la finition du
montage et à la décoration le mercredi après-midi.
Le CQ propose de placer une BAL devant l’école et une autre à côté de l’aire de jeux des
petits dans le parc de la Béouzo. Sandrine FEDOU coordonne le projet avec M. Christophe
ARCHIDEC, Directeur du Pôle Éducatif et Social
23/11/2023 : La boite à livre est prête, et 3 implantations sont proposées :

1. Sur le trottoire devant l’école élémentaire : 2 votes
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2. Côté rue du parc à proximité des bancs : 6 votes
3. A côté de l'abribus devant la crèche : 3 votes

Les présents ont pu exprimer plusieurs choix. La proposition 2 est retenue en priorité
et va être proposée à Gilbert CANILLO par Sandrine FEDOU, pour vérifier la
faisabilité.

6. Amélioration des accès à l’école de la Béouzo
12/01/2023 : Serait-il possible d’ouvrir le parking de la Béouzo à la circulation piétonne aux
heures de pointe de l’école, afin de faciliter l’accès aux enfants de l’école par la route de
Campardou ? Serait-il possible de réaliser une percée piétonne permanente ?
16/02/2023 : Réponse de la mairie :
Un cheminement va être ouvert à droite de l’école, reliant le chemin de la Beouzo au secteur
Campardou en passant par le pont sur le Riouvet.
Le conseil de quartier ne demande pas la mise en place d’un nouveau cheminement,
entraînant des coups et des délais, en plus de poser la question de l’intérêt pour les parents
et enfants de faire un tel détour.
La proposition initiale est la suivante : demander à l’école d’ouvrir du portillon existant au
niveau de la route de Campardou, au moment des heures d’ouverture et de fermeture de
l’école, moment où une grande majorité des problèmes de circulation se font au niveau de
l’école.
Ci-dessous en bleu le parcours théorique des enfants entre la zone de parking du gymnase
et l’école et en rouge le parcours avec la mise en place du nouveau cheminement.
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26/10/2023 : Pas d’avancement connu depuis le 16/02/2023.

7. Installation d’un système de parc pour vélo devant le complexe scolaire de la
Béouzo

28/09/2023 : Le matin et le soir, une majorité des parents venant déposer ou récupérer leurs
enfants entrent et sortent dans la cour de l’école avec leur vélo à la main, n’ayant pas la
possibilité de les accrocher de façon sécurisée devant l’école. Il faudrait apporter une
solution devant les différentes entrées du complexe scolaire (maternelle, élémentaire,
crèche).
26/10/2023 : Pas d’avancement connu depuis le 28/09/2023

8. Mise en cohérence de la signalisation autour du chemin de la Flambanto et
impasse Marial

28/09/2023 : Dans ce secteur, certaines intersections sont avec Stop, d’autres avec priorité
à droite. Serait-il possible d’apporter une cohérence dans la signalisation du secteur ? Stop
pour toutes les impasses, ou priorité à droite pour toutes les impasses ?
26/10/2023 : Pas d’avancement connu depuis le 28/09/2023

9. Positionnement des bornes de collecte des déchets carton et papier
28/09/2023 : L’accès à certaines bornes est peu pratique. Le CQ va lister les bornes à
repositionner pour améliorer leur utilisation.
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10. Revoir la configuration du rond-point route de Bragot et route de Magne
28/09/2023 : Certains automobilistes profitent de la bonne visibilité et de la configuration
« plate » du rond-point pour traverser le carrefour à une vitesse excessive, sans tenir
compte des priorités. Serait-il possible de mettre en place un modèle de rond-point en 3D ?

Agenda du Conseil de quartier :
● Mardi 23/01/2024 : Conseil de quartier
● Jeudi 29/02/2024 : Conseil de quartier
● Mardi 26/03/2024 : Conseil de quartier
● Jeudi 25/04/2024 : Conseil de quartier
● Mardi 21/05/204 : Conseil de quartier
● Vendredi 31/05/2024 : AG et Fête des voisins
● Jeudi 27/06/2024 : Conseil de quartier

Ordre du jour du prochain conseil de quartier :
A minima :

● Suivi du projet de Pumptrack,
● Suivi des actions d’aménagement (Bancs, arbres, Vidaillon, …),
● Prochains projets du CQ (aménagements, Caminous, ...),
● Gestion des réseaux sociaux, définition des objectifs, de la charte et d’un

règlement.

Compte-Rendu du conseil de quartier de La Béouzo du 23 novembre 2023 12 / 12


